
Sitzung des Fachschaftsrates der Rechtswissenschaftlichen Fakultät  
der Friedrich-Schiller-Universität Jena 

Datum: 23. April 2024 
Uhrzeit: 19 s.t. 

Ort: Fakutätssitzungssaal (2.43);  
Carl-Zeiss-Str. 3 

Anwesende Mitglieder: Jonny, Leander, Benni, Xaver, Julian, Marcel, Mahsun,  
 
Anwesende freiwillige Mitglieder: Anouk, Tom 
 
Entschuldigte Mitglieder: Lina S., Lina W, Selin, Jakob, Jesko 
 
Abwesende Mitglieder: Jannes 
 
Ruhende Mitglieder: Niklas, Viktoria, 
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 Tagesordnung  

1. BEGRÜßUNG, FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT UND GENEHMIGUNG DER 
TAGESORDNUNG (IM FOLGENDEN TO) 2 
2. GENEHMIGUNG DES LETZTEN PROTOKOLLS VOM 15.04 2024 2 
3. BERICHTE 2 

3.1 VORSTAND 2 
3.2 REFERATE 2 

3.2.1 Kassenverantwortung 2 
3.2.2 Studierendenbetreuung 2 
3.2.3 Veranstaltungen 3 
3.2.4 Öffentlichkeitsarbeit 3 
3.2.5 Archiv 3 
3.2.6 Büro und Technik 3 

3.3 UNIVERSITÄTSKOMMUNIKATION 3 
4. AKTUELLES 3 
5. NACHBESPRECHUNG STET SOSE 2024 3 
6. HIT AM 25.05.2024 3 
7. BACHELOREINFÜHRUNG 3 
8. TALK AM GLASHAUS 3 
9. SONSTIGES 4 
9. ANHANG 4 

9.1 BERICHT VORSTAND 5 
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1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 
Tagesordnung (im Folgenden TO) 
Benni eröffnet die Sitzung um 19.03 Uhr 
 
Es sind 7 von 13 gewählten aktiven Mitgliedern anwesend, somit ist der 
Fachschaftsrat beschlussfähig. 
 
Es sind 2 von 7 freiwilligen Mitgliedern anwesend. 
{Freiwillige Mitglieder: Anouk, Tom, Yanick, Jona, Marten, Nicki, Nadine} 
Anwesend: Tom, Anouk 
 
Es sind 0 Gäste anwesend. 
 
 
Neuer TO 8 Punkt: Talk am Glashaus (7/0/0) 
 
Beschluss der Tagesordnung: 
 
Dafür: 7 Stimmen 
Dagegen: 0 Stimmen 
Enthaltung: 0 Stimmen 
—> Tagesordnung wurde angenommen. 

2. Genehmigung des letzten Protokolls vom 15.04 2024 
 
 

Abstimmung: Genehmigung des Protokolls vom 15.04.2024 
 
Dafür: 7 Stimmen 
Dagegen: 0 Stimmen 
Enthaltung: 0 Stimmen 
 
Ergebnis: Protokoll wurden akzeptiert. 
 
 
 

3. Berichte 
 
3.1 Vorstand 
 - Diverses wird vorgetragen. 
 - s.h. Vorlage  
 
3.2 Referate  
 
3.2.1 Kassenverantwortung 
 - Nichts neues 
3.2.2 Studierendenbetreuung 
 - nichts neues 
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3.2.3 Veranstaltungen 
 - Talk am Glashaus wird verschoben. 
 - weitere Informationen werden vorgetragen.  
 
3.2.4 Öffentlichkeitsarbeit   
 - nicht anwesend 
 
3.2.5 Archiv  
 - nichts neues 
 
3.2.6 Büro und Technik 
 -  Diverses wird vorgetragen 
 
3.3 Universitätskommunikation 

- Diverses wird vorgetragen 

4. Aktuelles 
 - Diverses wird vorgetragen 

5. Nachbesprechung STET SoSe 2024 
   – Vertagt 

6. HIT am 25.05.2024 
 -  Vertagt 

7. Bacheloreinführung  
   – Diverses wird vorgetragen & diskutiert.  
 
Abstimmung: 
Der FSR beschließt, eine Kampagne zu starten und zu unterstützen, die die 
Bacheloreinführung an der Fakultät fördern soll. 
 
Dafür: 7 Stimmen 
Dagegen: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 
—> Antrag wurde angenommen. 

8. Talk am Glashaus 
 - Diverses wird vorgetragen & diskutiert. 
 - Soll im Juni stattfinden 
 
Beschluss: Der FSR beschließt eine Mittelfreigabe M-Rewi-001-2024_25 
iHv 2200€ für die anstehende Veranstaltung „Talk am Glashaus“ im Juni. 
 
Dafür: 5 Stimmen 
Dagegen: 1 Stimme  
Enthaltung:0 Stimmen 
—> Antrag wurde angenommen. 
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Beschluss: Der FSR ReWi beschließt eine Nebenkasse für die Veranstaltung für „Talk am 
Glashaus“ mit einem Wechselgeld iHv 150 €. Diese soll von Jannes geführt werden. 
 
Dafür:6 Stimmen 
Dagegen:1 Stimme 
Enthaltung:0 Stimme 
—> Antrag wurde angenommen 

9. Sonstiges 
Leander stellt zunächst sein Mandat ab dem 24.04.2024 ruhend. 
 
  
Benni beendet die Sitzung um 19:33 Uhr 
 
                                                                                   
                                                                                    

  

Benjamin Groß 
Sitzungsleitung 

Jonathan Eckstein 
Protokollführer 

 
9. Anhang 
– Bericht Vorstand 
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9.1 Bericht Vorstand 
Vorstandsbericht für den 23.04.2024 
  

1. Treffen mit dem Studiendekan 
Der Vorsitz traf sich plangemäß am 16.04. um 18 Uhr mit Prof. Alexander für die 
diessemestrige Abstimmung. Themen: 
 

2. FSR-Lagerraum 
Keine neuen Ergebnisse. Befindet sich „im Blick“ des Dekanats. Aufgrund Prof-Abgänge 
und ggf. Neuankömmlinge wird wohl gänzlich neues Raumkonzept erforderlich, das ggf. 
auch einen weiteren (oder größeren) Raum für uns mittel- bis langfristig möglich 
erscheinen lässt. Auf die erhöhte Mitgliederzahl im kommenden Amtsjahr wurde 
hingewiesen. 
 

3. Offenes Auslesen von Matrikelnummern 
Das offene Auslesen von Matrikelnummern bei der Ausgabe der Staatsorga-Klausuren 
bei Knauff wurde angesprochen. SD war verwundert, klärt das intern ab. 
 
4. Finanzierungsprobleme der Mentoren 
Lage weiterhin unklar. Fakultät weiß noch nichts genaueres – Beschluss des Senats zur 
Abschaffung der Finanzierung noch nicht erfolgt (soll noch diskutiert werden). SD setzt 
sich für Beibehaltung der Finanzierung ein und unterstreicht Notwendigkeit der 
Finanzierung. 
 
5. LTO-Artikel hinsichtlich Notenverteilung 
SD sieht ebenfalls Probleme bei unterschiedlicher Notengebung. Verweist auf 
bestehenden „Korrekturleitfaden im Klausurenkurs“, erarbeitet durch Schmidt-Wenzel 
sowie Korrekturvorschläge im Peer-Feedback-Klausurenkurs. Praxis der Korrektur pro 
Lehrstuhl sehr unterschiedlich. Problem der „Lehrfreiheit“. Auf Skepsis hinsichtlich 
dieser Einschätzung wurde hingewiesen. SD möchte Thema in Gremien erneut 
ansprechen. 
 
6. Bachelor 
Momentan 2 Gesetzesentwürfe im Parlament anhängig. CDU-Vorschlag schlägt Bachelor 
auf Antrag inkl. (auch Probe-)Seminararbeit, Regierungskoalition exkl. Seminararbeit 
vor. CDU-Vorschlag biete mehr Vorteile. 
 Thema wurde an den Rechtsausschuss verwiesen. Problem: Anstehende Wahlen. Das 
Thema ist nicht politisch relevant. Druck durch Studis erforderlich! 
 Master-Ideen werden angegangen, sobald der Bachelor absehbar sicher ist. 
 
7. Projekt „Unrecht mit Recht“ 

• Reader wurden an SD mit Bitte um Werbung und Weitergabe im Professorium 
gereicht. Weitere Absprache mit ASRerfolgte bereits. Nächster Schritt: Treffen 
mit Profs zur innerfakultären Abstimmung. Termin noch nicht fest. 

• Herr Witzgall übernahm zwei Print-Exemplare des Readers in den 
Bibliotheksbestand auf und forderte die Online-Version für den digitalen Bestand 
an. 
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8. Verknüpfung von Schwerpunktbereichen 
Vollharmonisierung der mitteldeutschen Schwerpunktbereiche nicht ersichtlich. 
Klausuren und Vorlesungen können aber bereits jetzt über Gasthörerschaft anerkannt 
werden (Antrag erforderlich). Momentan hinsichtlich Anerkennung Kappungsgrenze 
bestehend. Soll mit neuer SB-Ordnung abgeschafft werden. 
 
9. OpenCampus-Tag 2 
Fand sowohl bei Gästen als auch im Dekanat großen Anklang. Zweiter soll Januar 2025 
stattfinden. Bitte des SD um Unterstützung. 
 
10. Schüler-Moot-Court 
Findet vss. am 13.6. statt. Hilfe gern gesehen. 
 
11. Studiengang-Review 
Studiengang-Review findet vss. Ende September statt (u.a. externe Vertreter bereits 
angefragt). Dekanat hätte auch gerne Vertreter aus dem FSR (bzw. insgesamt 
Studierenden) dazu. Möglichkeit eines vorherigen „Briefings“ zur Erläuterung der 
Vorgehensweise und des Zwecks wurde durch SD angeboten. 
 
12. Sonstiges 

• EuGH-Exkursion durch SD wieder geplant. Momentan noch 
Finanzierungsschwierigkeiten.  

• „Know-How-Schwerpunktbereich“ vss. Am 11.6. 18 Uhr. SD schlägt vor, dass wir 
über Insta Fragen von Studis sammeln. 

• Zusatzangebote wie „How-to: Wissenschaftliche Arbeit“ fallen teils aus, weil 
ungenutzt. Wir sollten mehr drauf aufmerksam machen. 
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